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●開会　「点鐘」

●ロータリーソング 「八尾ロータリー讃歌」

●ビジターの紹介

　　公益社団法人 2025年日本国際博覧会協会

　　　機運醸成局 地域・観光部 地域連携課

　　　　　地域連携課長　板東 真美 様

●出席報告

●その他の報告

●会務報告　「会長の時間」「幹事報告」

●SAA報告　ニコニコ箱

●卓　　話

　　　　「2025年日本国際博覧会について」

　公益社団法人 ２０２５年日本国際博覧会協会

　　機運醸成局 地域・観光部 地域連携課

　　　地域連携課長　板東　真美　様

●閉会　「点鐘」

■卓話予告

4/5　「私を語る」

　　　　　大石 倫太朗会員・山部 秀樹会員

4/12　（仮）「コロナの過去・現在・未来」

　大阪大学 医学部附属病院 感染制御部

　　　 教授　忽那 賢志　先生

4/19　「地区委員 活動報告」

　地区職業奉仕委員会　小谷委員長

　地区財団委員会　資金管理小委員会

　　　相馬委員長

　地区RYLA委員会　友田委員長

　地区インターアクト委員会　曽家委員長

　地区ローターアクト委員会

　　　児林副委員長・大槻委員

第2961回  例会  プログラム

国際ロータリー　テーマ

イマジン ロータリー
  国際ロータリー 会長　ジェニファー E. ジョーンズ

国際ロータリー　第2660地区　テーマ

大阪のロータリー 100周年を祝おう！
  国際ロータリー  第2660地区 ガバナー　宮里　唯子

八尾ロータリークラブ テーマ　　持続可能なロータリーへ　会長　吉本　憲司



　本日は、例会のお食事を提供いただく業者様の新

規開拓の試みとして、トラットリア西山様の焼肉弁当を

お召し上がりいただいております。お味はいかがでご

ざいますでしょうか。また皆様からの、率直なご意見を

お聞かせいただければと思います。

　これまでお食事をお願いしておりました山徳様が、６

月で終了いたします。そこで今年度のクラブテーマに

も掲げております持続可能なロータリーをめざし、新し

い業者様を選定していく必要がございます。

　味の良し悪しはもちろん、メニューの内容や量の多

い少ないなど、今後のレギュラー昇格を想定して、い

ろんなご意見をお寄せいただければ幸いです。

　また新しい業者の選定にあたっては、場合によって

は会員の皆様にご協力いただかねばならないこともあ

ろうかと思います。例えば業者様の人繰りとの兼ね合

いなどから、お弁当やお茶の配膳を省略して、皆様に

ご自身で受付から自席までお弁当とお茶をお持ちい

ただき、例会終了後は食べ終わった容器を出口付近

までお持ちいただくことになる可能性もございます。

　そのほか、この裏の厨房で火を使える業者が限定さ

れていることから、温かいものをお出しするにはどうす

ればよいか、ということなども考えていかねばなりませ

ん。いろいろと課題はございますが、皆様と相談しな

がら、新しい、そしてより充実したお食事が実現できる

よう、模索してまいりたいと思います。どうぞ会員の皆

様のお知恵も、お貸しください。

　なお来週は、新規開拓の第2弾として、大阪市内の

KKRホテル様による、和食弁当のデリバリーを予定し

ております。こちらも楽しみにしていただき、皆様のご

感想をお寄せくださいますよう、お願いいたします。

▼本日例会後、ガバナー補佐をお迎えしてクラブ

協議会を開催します。

▼お食事の容器は会場後方で回収しますので、ご

協力をお願いいたします。

▼森島　美由梨　事務局

　約11年間勤めさせていただき、退職させていただき

ます。八尾ＲＣの事業に携われたことを、光栄に思い

ます。おかげで見聞も広まりました。

　病気をしました際は、ご迷惑をおかけしました。コロ

ナの影響もあり、在宅勤務としていただいたことには感

謝しております。

　これからも八尾ＲＣのご発展と、皆様のご健勝をお祈

りしています。お世話になり、ありがとうございました。

▼ゴルフ部・大熊　勉　副部長

　明日、春日台CCで四輪会のゴルフコンペを開催し

ます。参加される方は、時間厳守でお願いします。

▼野球部・富田　宏　キャプテン

　ガバナー杯野球大会が今月、開催されました。11日

の大阪帝塚山RC戦は相手チームが棄権のため不戦

勝、大阪心斎橋ＲＣ戦は敗れました。

　18日は雨で中止となり、大阪御堂筋本町ＲＣ戦は引

き分け扱いとなりました。そして21日の大阪平野ＲＣ戦

は、メンバーの人数がギリギリで、監督とコーチにも出

場いただきました。

　応援、ありがとうございました。また次の大会へ向け

練習していきたいと思います。

そ の 他 の 報 告

退 職 の ご 挨 拶

幹　事　報　告

会　長　の　時　間



「こんなに面白い『能』の世界」

▼観世流能楽師　シテ方　林本　大　先生

　能については皆様、ふだんはなかなか観る機会が

少ないのではないでしょうか。本日は能のことを、少し

でもご理解いただければと思います。

　昔から、式典などの催しがあるときには必ず、歌を歌

います。これは日本のみならず、世界中で共通のこと

です。そして日本では、こんな曲があります。実演しま

すので、お聴きください。

　何を歌っているのか、おそらくわからなかったのでは

ないでしょうか。ではなぜ、それが700年も続いている

のでしょうか。今のは「高砂」という曲でしたが、江戸時

代にはこれが、いわばオフィシャルソングでした。

　能は、「歌舞劇」です。と言っても小学生にはわから

ないので、「ミュージカル」と言えばよくわかってもらえ

ます。日本語だとわかりにくいけれど、英語にするとよ

くわかるという、少し不思議な感覚です。

　つまりあるストーリーを、歌や踊りを交えて表現するも

のです。劇はシリアスとコントに分かれますが、それが

能と狂言です。

　お金を持っている人たちに見せるにはどうすればよ

いかを考え、観阿弥は田楽を取り入れました。昔から

行われてきた田植えは、単純作業でつまらないもので

す。しかしそれを楽しくしようとして、やがて植える人の

そばで声をかけてリズムをとってあげるようになりました。

田を楽しむと書いて、田楽（でんがく）と読みます。

　お祭りが夏や秋に多いのは、なぜでしょうか。夏には

多くの人が亡くなるからです。厳しい夏を何とか越せま

すようにと、お祭りが行われてきました。そして秋は、

収穫祭です。そしてこれらの行事はすべて、神様を相

手にしているのです。つまり神様に向かって芸能をし

ているわけです。

　歴史上の人物で言いますと豊臣秀吉も、この能には

まりました。秀吉のおかげで、お茶と能が、部下たちに

も広まっていきました。

　能のことを、お能とも言いますが、なぜ「お」が付くの

でしょうか。お茶やお相撲にも、「お」が付きます。これ

らはいずれも、神に捧げていたからなのです。

　やがて能は、武士の前で演じられることになります。

武士たちが見ているわけですから、演者がミスをする

と、切腹しなければなりません。また、目上の人の前で

足の裏を見せてはいけない、失礼にあたる、ということ

から能では、すり足で歩きます。このすり足が上手に

なってきたときには、「板についてきたな」という表現が

用いられます。すり足が床の板にしっかりつくように

なってきた、という意味ですが、この言葉は現代でも使

われます。実は能からきている言葉なのです。

　歌についても、何のことかよくわからないかもしれま

せんが、今日は「猩々（しょうじょう）」待謡（まちうたい）

というものを実演してみます。これは、お酒をもらう約

束をした若者が待っているときのセリフです。

　昔から奇数の月を節句として、その時期の植物を体

に入れるということをしてきました。邪気払いです。ここ

では秋の節句で、盃に菊を浮かべ、お酒に月を浮か

べながら友を待っている様子です。そうした情景を、

想像しながら楽しんでください。

　昨今は何でも、説明し過ぎの感があります。テレビで

も、しゃべっている言葉がそのまま、テロップでも出て

きます。こうした現象の弊害で、聞いて想像する力が

なくなってきていると感じます。ぜひ能で、想像する力

を養ってほしいと思います。

　茶道などと同様に、能にもいろいろな約束事がありま

す。能は動きを制限する特徴があります。お酒を飲む

動きも、少しわかりにくいものです。そしてどういうふう

に飲んだように見えるのかは、見る人により印象が変

卓 　 　 話



八尾ロータリークラブ会報 クラブ広報委員会
お気付きの点がございましたら、
広報委員会までご一報下さい

委員長 ▼ 谷口　善紀　　副委員長 ▼ 菅野　茂人
委　  員 ▼ 居相・原田・田中（貴）・児林（健）

わります。それぞれが想像するところに、おもしろみが

あります。

　私も、師匠から教わったことしかやらないようにしてい

ます。しかし、そこからにじみ出てくるものが、個性だと

思っています。抑えるからこそ、にじみ出てくるものが

あるはずです。そういう意味で、個性のとらえ方が昨今

とは違うように思います。

　能は、難しいからこそおもしろいものです。皆さんも

機会があればぜひ、能に挑戦してみてはいかがでしょ

うか。

▼吉本会長　伴井ガバナー補佐、横田ガバナー補佐

エレクト、ようこそお越しくださいました。

▼長竹副会長　伴井様、横田様、御来訪有難うござ

います。クラブ協議会、よろしくお願い致します。

▼稲田幹事　ガバナー補佐 伴井様、ガバナー補佐

エレクト 横田様、本日クラブ協議会、よろしくお願い致

します。

▼佐野会員　林本大先生、卓話楽しみにしています。

WBC優勝バンザイ。

▼中川・原田会員　良い事がありますように。

▼山本（勝）会員　昨日で野球の試合が終了しました。

吉本会長、雨の中、陣中見舞いと差し入れ、誠に感謝

致します。新宮エース、御苦労様でした。200球以上

投げました。

▼宇野会員　例会欠席お詫び。

▼新宮会員　WBC世界一、おめでとうございます!! 我

が八尾RCは惨敗です。これで春の大会終わりです!!

▼山陰会員　花見行きたいですね。よいことがありま

すように！

▼野村会員　浦上さん、頑張って下さい。

▼児林（秀）会員　昨日ガバナー杯おつかれでした。

惨敗しました。次、頑張りましょう。本日ガバナー補佐

　伴井様、ガバナー補佐エレクト　横田様、クラブ協議

会よろしくお願いします。

▼小谷会員　祝!!WBC優勝。楽しくてハラハラし通し

の一週間でした。

▼相馬会員　林本先生、本日は卓話よろしくお願い

申し上げます。楽しみです。WBC優勝、おめでとうご

ざいます！

▼友田会員　春のRYLAセミナーの登録と受講生18～

32歳の青少年の推薦を願います。

▼平尾会員　WBC優勝おめでとうございます。秋には

阪神タイガースですよ。

▼佐々木会員　林本大先生、本日の卓話よろしくお

願いします。先生の生徒である私の家内も応援してい

ます。

▼倉内・竹中会員　日本、侍JAPAN、優勝おめでとう

ございます！

▼谷口会員　桜も咲き始め、良い季節となりました。侍

ジャパン優勝おめでとうございます！

▼浦上会員　野球部欠席お詫び。

▼出口会員　よいことがありました。

▼水野会員　WBC、日本チーム優勝おめでとうござい

ます。先日の試合からまるでドラマを観てるようです。

すごい！

▼安田会員　祝WBC優勝！大谷の投球、元気と勇気

をいただきました。

▼倉角（彦）会員　先日「私を語る」ありがとうございま

した。

■ 出席報告

月日

3/8

3/15

3/22

会員数

64

64

64

出席

50

44

39

うち出席規定
適用免除者

13

10

10

メーク
アップ

1

出席率

81.97％

75.86％

67.24％

確定
出席率

83.61％

ニ　コ　ニ　コ　箱
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